

**ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 28 DE MARZO DE 2023
POR LA JUNTA RECTORA DE LA DEMARCACIÓN DE CASTILLA Y LEÓN**

Decano: D. Jorge E. Lucas Herranz

Vicedecano: D. Jesús García Granda

Vocales:

D. Gonzalo Blanco Embún

D. Javier Fernández Armíño

D. Guillermo Fernández Pellín

D. Fernando Haro Pérez

D. Teodoro Ozarín García

D. Pablo Sáez Villar

Representantes Provinciales:

D. Héctor Jesús Andrés Rodrigo

D. Pedro Daniel García Fernández

D. Ignacio Gil Jiménez

D. Jorge González Gutiérrez

D. Miguel Ángel Medina Cebrián

D. Alberto Muñoz López (*)

D^a Mónica Román Esteban

Secretario: D. Javier Muñoz Álvarez

En Valladolid, el día 28 de marzo de 2023 a las 17:00 horas, se reúne la Junta Rectora de la Demarcación de Castilla y León del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos bajo la presidencia del Decano y con la asistencia presencial y virtual (*) de los miembros indicados al margen, con el siguiente orden del día:

1º) Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior.

2º) Informes del Decano.

3º) Asuntos de trámite:

3.1.- Medallas al Mérito Profesional y/o de Honor.

3.2.- Santo Domingo de la Calzada.

3.3.- Informes económicos.

3.4.- Varios.

4º) Ruegos y preguntas.

* * * | * * *

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior

La Junta Rectora analiza el texto provisional del acta correspondiente a la reunión celebrada el 17 de diciembre de 2022 y acuerda aprobar la redacción de la misma.

2.- Informe del Decano

El Decano informa de lo tratado en las reuniones de Junta de Decanos y Consejo General celebradas el 23 de marzo de 2023:

Informe del Presidente:

- Plan Estratégico de Colegiación. Se sigue trabajando en un Plan de Implementación tras de un estudio de la situación actual (evolución de colegiación en los últimos 5

años, por Escuelas, etc.) y la propuesta de distintas acciones (protocolos de actuación, ingenieros de caminos no ejercientes, etc.).

- I Congreso Internacional de Patrimonio de la Obra Pública (26-29 septiembre). Una vez constituidos el Comité Organizador y Científico, se sigue avanzando en el desarrollo del programa (número monográfico de la ROP, edición de catálogo de obras públicas de interés patrimonial, exposición, visitas técnicas y culturales...).
- Año Betancourt (AB). Con motivo del 200º aniversario del fallecimiento de Agustín de Betancourt en 2024, padre de la profesión y de la ingeniería moderna en España, se llevarán a cabo distintas actividades, entre otras una exposición en la Biblioteca Nacional de España.
- Convenios de colaboración. Se ha firmado un acuerdo marco con Puertos del Estado, facilitando así a las Demarcaciones la firma de convenios específicos con las distintas autoridades portuarias. En el caso de Adif ya se incluye en todos los Pliegos de Contratación lo acordado en el Convenio de Verificación y Visado (BOE nº48, de 25 de febrero de 2022). En cuanto a la Dirección General de Carreteras finalmente no se ha podido alcanzar ningún acuerdo.
- Equilibrio patrimonial del Colegio. Se crea un Grupo de Trabajo constituido por Decanos (Madrid, Cataluña, Castilla-La Mancha, Galicia, Extremadura, La Rioja, Castilla y León) y miembros de la Junta de Gobierno con objeto de analizar y optimizar los préstamos internos: Fondo de Reestructuración (FR) y Fondo de Liquidez Autonómico (FLA).

Informe del Vicepresidente:

- Cuentas 2022. Una vez concluida la auditoría, el resultado contable ha sido de 59.803,57€ (vs. 171.019,72€ presupuestados).
- Ejercicio 2023. A 28 de febrero el déficit acumulado es de -4.287,28€ (vs. 17.242,50€ en 2022).
- Banco Caminos. Previo a la reunión de la Junta de Decanos se hace por parte de un representante de Banco Caminos una presentación corporativa del mismo, insistiendo en la necesidad de retomar la colaboración tradicional entre el Colegio (Sede y Demarcaciones) y el Banco.
- Convenio laboral. Se sigue negociando con el Comité de Empresa un nuevo convenio, una vez cumplidos los cuatro años previstos en el Convenio vigente (BOE, nº 135, de 4 de junio de 2018). También se está negociando el aumento salarial correspondiente al año 2023.

Informe del Secretario General:

- Actividades colegiales. Se refieren las distintas actividades y acciones desarrolladas por Sede y Demarcaciones, llamando la atención sobre la caída de alumnos e ingresos en lo tocante a formación.
- Colegiación. En 2022 hubo 480 altas y 329 bajas.
- Empleo. A lo largo de 2022 se dio noticia (Servicio de Empleo de Sede Nacional + Demarcaciones) de 1.010 ofertas de trabajo.

Consejo General:

- Identidad corporativa. Se aprueba una propuesta que, si bien no logra uniformizar la imagen de todas las Demarcaciones, sí la hace reconocible de cara a terceros.
- Normativa colegial. Se ratifica la reforma del artículo 26.5 del Reglamento de Régimen Económico y Patrimonial (inversiones en productos financieros).

Confirma el Decano que el Presidente del Colegio asistirá el 19 de abril a la jornada organizada con motivo del «40 aniversario del Estatuto de Autonomía: los ICCP al servicio de Castilla y León», invitando a los distintos miembros de Junta Rectora a asistir.

3.- Asuntos de trámite

Tras del oportuno debate y la consiguiente votación, se aprueba proponer como merecedores de la Medalla al Mérito Profesional a los colegiados Francisco Almendres López (coleg. 4.869) y Francisco Esteban Lefler (coleg. 7.400).

El Decano y el Vicedecano informan de las actividades previstas con motivo de la celebración de Santo Domingo de la Calzada: cena en el hotel AC Palacio de Santa Ana, actuación del cómico Martín Luna y baile. Durante la ceremonia se hará entrega del Premio Ingeniero Joven, los Premios a la Trayectoria Profesional —coincidentes con la propuesta de Medallas al Mérito Profesional—, el Premio y Accésit del Concurso de Fotografía, y los diplomas de 25-50 años de colegiación. A los efectos, se constituyen los distintos jurados: en el caso del Concurso de Fotografía serán miembros Mónica Román, Pablo Sáez y Jesús García; en el caso del Premio Ingeniero Joven, por parte de la Junta Rectora participarán Fernando Haro y Jorge González (por parte de la Comisión de Jóvenes participarán Emmanuel Eguíluz y Ricardo Ruiz). Por otra parte, se tanteará la posibilidad de hacer una excursión a Santo Domingo de la Calzada (La Rioja) durante el mes de septiembre.

En cuanto a los torneos deportivos, el torneo de pádel se celebrará el 13 de mayo en Valladolid, mientras que en el caso del golf, tanto el torneo Transcantábrico (14 de abril), organizado por Galicia, Asturias, Cantabria, País Vasco y Castilla y León, como el propio de la Demarcación (18 de mayo) tendrán lugar en el Campo de Golf Lerma. A este respecto, Teodoro Ozarín confirma la participación confirmada de 18 empresas constructoras y

consultoras en calidad de colaboradoras (800€). Respecto de los torneos de mus provinciales, los representantes provinciales harán un primer tanteo para conocer un número aproximado de potenciales jugadores interesados.

En relación con el cierre del ejercicio 2022, el Secretario informa del superávit contable logrado, 107.391,14€ (vs. 34.177,52€ presupuestados), siendo el resultado real de tesorería (resultado contable + amortizaciones – capital FLA) de 34.491,94€. Destaca como causas principales de tal superávit las siguientes: 1) los ingresos de visado (150.163,99€ vs. 112.800,00€), habiendo aumentado notablemente el visado en otras Demarcaciones de obras localizadas en Castilla y León (28.316,05€ vs. 9.000€); 2) los ingresos por patrocinio (8.770€); 3) el ajuste contable positivo con motivo del cambio de valor de las oficinas de la Demarcaciones (38.538,16€). En cuanto a las cuentas a 28 de febrero de 2023, el Secretario informa de que el superávit contable acumulado es de 2.573,69€ (vs. 2.141,05€ presupuestados), siendo el resultado real de tesorería (resultado contable + amortizaciones – capital FLA) de –1.670,29€.

Ante la solicitud de Emergencias 112 Castilla y León - Valladolid de facilitar los datos de un ingeniero de caminos con quien poder contactar en casos de emergencia (corrimiento de tierras, desprendimientos, etc.), se delega en los miembros de Junta Rectora de Valladolid la elección definitiva.

En cuanto a las Comisiones y Comités de Junta Rectora, Fernando Haro, responsable de la Comisión de Jóvenes informa de las últimas iniciativas puestas en marcha: el Premio Ingeniero Joven y el ciclo de charlas de "Orientación Profesional", que no obstante no ha podido llevarse a cabo por falta de participación. En cuanto a la Comisión de Patrimonio, D. Pablo Sáez detalla algunas de las acciones que se llevan a cabo: conmemoración de los 100 años de construcción de la presa de Cervera (exposición en Cervera de Pisuegra, charlas, etc.); conferencias sobre Patrimonio de la Ingeniería o similar; aportaciones al I Congreso Internacional del Patrimonio de la Obra Pública y de la Ingeniería Civil; etcétera.

El Secretario da cuenta de distintos recursos presentados ante distintas Administraciones por inadmisión de los ingenieros de caminos para participar en licitaciones (Ayuntamiento de Quintanar de la Sierra: servicio de asesoría urbanística) o por convocatorias de oposiciones (Ayuntamiento de Segovia).

Los distintos vocales y representantes provinciales dan cuenta de su participación en distintos actos en las respectivas provincias: Burgos (V Olimpiada de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos); León (cena de Navidad); Salamanca (Foro Gaceta de la Sostenibilidad; Foro Gaceta del Patrimonio Cultural y Artístico); Segovia (cena de Navidad); Valladolid (Presentación del Plan de Corredor Atlántico; Entrega de los Premios de Construcción Sostenible; Presentación del Plan Sectorial del Hábitat de Castilla y León).

4.- Ruegos y preguntas

El Decano informa de que la Hermandad de Santo Domingo de la Calzada, con sede social en Palencia, celebrará un homenaje, entre otros, a la memoria de Luis Turrión (colegiado fallecido en 2006). Se decide aprobar que el Decano participe en representación del Colegio, sin hacer ninguna aportación económica (el importe solicitado era de 600€).

5.- Fecha de la próxima reunión de la Junta Rectora

No se fija ninguna fecha concreta.

* * * | * * *

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 19:30 horas.